
孫春蘭邀福建中學赴閩交流
粵閩將通高鐵回鄉便利 歡迎師生都來看一看

生等3銀行與閩拓擴合作

香港文匯報訊（記者林舒婕）香港昨日下

綿綿細雨，氣溫略降，觀塘福建中學內卻暖意

融融，師生們迎來正在香港參訪的福建省委書

記、省人大常委會主任孫春蘭。「福建到廣東

的高鐵很快就要通車了，孩子們都來福建走一

走，看一看。」孫春蘭向同學們發出邀請。在

溫馨的氣氛中，第一次見到孫春蘭的學生不再

羞澀靦腆，個個爭相合影留念，

在鏡頭前留下歡聲笑語。

香港文匯報訊（記者 黃瑤瑛）昨日中午，
港島香格里拉大酒店五層廬山廳，祖籍福建
福州的嘉里集團董事長郭鶴年攜長子郭孔
丞、小兒子郭孔華及嘉里集團高層在這裡設
宴款待孫春蘭書記一行。

見面久握手親切如舊友
兩個人一見面握手，88歲的郭老就親切地

問候孫春蘭：「辛苦了吧？」語氣隨意，親
切得就像是兩個久違的老朋友。
孫春蘭告訴郭鶴年，福建的鄉親這幾天一

直都和他們一起活動，都很辛苦，自己也很
感動，鄉親在這裡做得好，她感到非常有面
子，郭老的事業做這麼大，又是長輩，在百
忙中特意請他們吃飯，真的是非常感謝。郭
老馬上說：「談什麼感謝呢，你這次行程安
排這麼滿，能來吃飯，就是我們的榮幸。」

孫春蘭讚郭老貢獻家鄉
孫春蘭對郭老先生為家鄉所做的貢獻表示

敬佩和感謝。她說，嘉里集團在物流、房地
產、酒店業等方面都做得很好，是世界級的
大品牌，家鄉人為此感到自豪，也是家鄉人
的驕傲，現在海西發展規劃獲批，福建迎來
了更好的發展機遇，福建要轉變發展方式，
調整經濟結構，主要是做好第三產業，福建
做好服務業有它的區位優勢和資源優勢，能
把嘉里物流這樣的高端企業引進來，對於福
建發展現代物流業意義重大，可以把福建的
港口、產業帶動起來，發展得更好。

嘉里擬數億美元建酒店
孫春蘭最後說，嘉里目前在福州、廈門、莆田、泉州

都有投建項目，希望福建今後有更多嘉里的項目，也請
郭老有空多回家鄉走走看看，鄉親們都非常歡迎。
記者注意到，孫春蘭此行不僅向郭鶴年贈送名貴的德

化紅瓷，也帶來了龍眼
乾、橄欖、茶葉等福建
的土特產，令郭老十分
開懷。
據悉，嘉里集團日前

已與閩省簽訂協議，擬
投資數億美元，在閩福
州、莆田等地進行五星
級酒店等一攬子投資項
目。

2011年3月31日(星期四)

■責任編輯：姚逸民
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香港文匯報訊（記者 林舒婕）早春的香港略帶寒意，120萬福
建籍鄉親心中卻暖意融融，閩港政商界互動亦高潮迭起。福建省
委書記孫春蘭攜來自八閩大地的問候與精心準備的商機，結束3天
訪港「敘友情、謀合作、促發展」之旅，為閩港兩地「十二五」
合作打開通途。
選定香港作為入主福建後的第一個出訪地，孫春蘭透露說，實

則「醞釀許久」。28日甫抵香港，一行人就馬不停蹄拜會中聯辦、
特區政府，為閩港兩地在政府層面上的合作奠定基調。

孫春蘭訪多家大型港企
行程中，孫春蘭先後與華潤集團、信和集團、中銀香港、港中

旅、招商局、嘉里集團、 生銀行、和黃等港企高層會晤。她充
分肯定了港資在福建新一輪發展中，仍是不可或缺的重要力量，
誠摯歡迎港企赴福建考察投資環境。
孫春蘭主政福建一年多來，以低調勤政務實贏得口碑。在港拜

會企業、商界人士期間，孫春蘭都直奔主題，以最精煉的言語介
紹福建，推介海西，以期在有限的時間裡，將會商成果最大化。
少了客套寒暄，誠意與用心卻更顯突出。
29日在會展中心舉行的閩港合作發展推介會上，共有59個合作

項目簽約，涉及資金86.6億美元。

合作推介會簽約59個
如果僅從數字上衡量，此次福建代表團赴港簽約項目數量在眾

多內地省份中並不算突出。「寧可少，也要實，寧可少，也要
好。」孫春蘭在中企協參訪時的這一席話，可謂讓合作方深感心
定。華潤集團總經理喬世波特別提及一個細節：上午華潤與福建
剛簽下新項目，晚上再度會面時，孫春蘭就「追問」起項目的落
實。分秒必爭，言出必行，是孫春蘭，是福建傳達予港企、港商
的正面訊息。

叮囑鄉親常回家看看
還是這位幹練的女書記，在福建社團聯會會所，在福建中學，

與鄉親們話家長裡短，不僅反覆叮囑大家「常回家看看」，更以
「新福建人」自詡，為福建人的團結與勤奮倍感自豪。

她耐心地滿足每一位鄉親的合影要求，即便一頓晚餐被打斷上
百次，笑容依舊真誠感人。「書記快吃飯吧。」在福建社聯宴請
現場，心疼書記的鄉親們主動退至一旁，為忙碌了一天的孫春蘭
騰出用餐時間。雖是初見，心中卻早已親如一家。

即將迎來建校60周年慶典的福建中學，為旅港福建商
會鄉賢於1951年興辦，1991年轉為直資校，現今已發展
成觀塘、小西灣、油塘、北角四校，辦學成效斐然。校
監黃周娟娟介紹說，目前福建籍子弟約佔15%，有更多
香港家長希望將孩子送入福建中學就讀，就是對學校質
素的認可。
孫春蘭一面聽 眾人的介紹，一面不住點頭：「這幾

日在香港的走訪，我體會最深刻的一點就是我們的鄉
親，對家鄉，對祖國，都有很深的感情；對家庭，對社
會，對下一代，有責任感；這麼早就開始興資辦學，眼
光看得遠，有膽識。我們的鄉親確實非常了不起。」

孫春蘭與辦學鄉賢交流
學校的辦學歷程令孫春蘭頗有感觸，她說，福建中學

從早年十分艱苦的條件，到目前完備的設施，從自辦到
成為直資學校，是學校的進步也是學校對社會貢獻的過
程。學校堅持以德為先，素質教育，培養出來的人才，
對香港乃至整個國家都是有用之才。
一個多小時的校園行程，成為今次孫春蘭訪港敘鄉情

的又一個高潮。在福建中學的禮堂中，百餘名師生代
表，熱情鼓掌歡迎來自與學校有 深厚淵源的福建省的
客人們，和為辦學出力的盧文端、施子清、楊孫西、李
群華、林樹哲、駱志鴻等福建籍鄉賢。
兩名女學生薛皓怡和洪彥嬈，以麵粉為原料製作出栩

栩如生的水仙花，作為禮物贈與孫春蘭。孫春蘭則以德
化白瓷《傲骨》相贈。福建代表團並專程為學校送來120
副羽毛球拍和乒乓球拍，豐富學生們的校園生活。孫春
蘭說，香港與內地的感情溝通，老一輩福建鄉賢做得非
常好，希望能將這個傳統一直延續下去。

與學生互動 憶黃光漢事蹟
在與學生的互動及與福建鄉賢的交流中，孫春蘭不禁

想起已故的福建中學校董會主席黃光漢：「黃周娟娟校
監一家人為辦學盡心盡力，如今學校辦得有聲有色，黃
先生在天之靈也會覺得欣慰的。」
不知不覺，時間已近正午，學生們聚攏在孫春蘭身

邊，爭相與她握手。「書記，我們一起拍個照片行嗎？」
一位男生低聲問道。孫春蘭即刻招呼身邊的同學：「大
家一起，大家一起。」
臨行，孫春蘭再次勉勵同學們好好學習，並盛情邀請

師生，多到福建走走看看，與福建的姊妹校多做互動。
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香港文匯報訊（記者陳秀月）福
建省委書記孫春蘭昨日到訪香港
生銀行總部，當面致謝 生銀行長
期以來對福建的支持，並希望帶動
更多的香港金融業者關注福建，推
動閩港間投資及貿易往來。
此次福建省訪港代表團金融分團

前往香港多家金融機構和金融社
團參觀，並促成 生銀行與興業
銀行，富邦銀行（香港）與廈門
銀行，中銀香港與部分福建（註
冊地）法人金融機構簽署代理結
算協議。
福建省官員稱，更多的閩港金融

合作在場外進展。不久的將來，福
建（註冊地）法人金融機構還將在
設立港澳分支機構、拓寬業務合作
範圍、發行香港市場人民幣債券等

方面有新的突破。
據悉，閩港銀行同業將在客戶資

訊調查、互薦優勢項目優勢客戶、
個人理財產品、貿易結算及清算、
資本金存放等多方面開展合作。協
議簽訂後，福建地方法人銀行將更
有效地借鑒香港的金融慣例模式和
經營管理方法，加快自身國際化進
程，推動國際業務發展，提升服務
產品創新能力。尤其是借助中銀香
港多年經營人民幣業務的豐富經驗
和先進的跨境資金清算系統，推動
人民幣跨境業務的開展。
興業銀行董事長高建平表示，自

2004年 生入股興業以來，雙方戰
略合作取得豐碩成果。此次簽署協
議，是雙方友好務實合作的又一重
要里程碑。

■連天紅(福建)傢具有限公司特約

■福建省委
書記孫春蘭
（左）邀請
李嘉誠「看
看 新 福
建」。圖為
兩人探討大
有改善的福
建交通。
香港文匯報

記者
林舒婕 攝

■福建省委書記孫春蘭（中）愉快收下觀塘福建中學同學製作的手工藝品。 香港文匯報記者米南 攝

■信和集團主席黃志祥（左三）以《龍馬精神》圖贈福建省委書記孫春蘭（左二），祝福福建
跨越發展。 香港文匯報記者林舒婕 攝

■福建省委書記孫春蘭一行參訪香港 生銀行總部。
香港文匯報記者陳秀月 攝

■孫春蘭與郭鶴年如舊友重逢，久久握手。
香港文匯報記者黃瑤瑛 攝

■孫春蘭與
支持福建中
學辦學的福
建鄉賢親切
交談。
香港文匯報

記者
米南 攝

■閩港銀行
業簽署深化
合作協議。
香港文匯報

記者
陳秀月 攝

本 內容：台灣新聞 中國新聞


